
Fund

基金

主编：张晓燕 编辑：孙晓辉 2014 年 6 月 24 日 星期二

Tel

：(0755)83501623

A7

广发基金C计划

扩展至26只股票类基金

在互联网金融

1.0

时代，“宝宝” 类理财产

品是引人瞩目的主角。 在通往互联网金融

2.0

的时代， 广发基金率先把股票类基金推向舞

台———参加

C

计划，在广发官网买股票类基金

零申购费。

据广发基金公告显示， 目前， 广发基金

C

计划已涵盖除

LOF

基金外的

26

只股票类基

金，占广发基金产品总数的

52%

，包括股票型、

混合型、指数型及

QDII

基金。

具体来说，广发基金

C

计划是指“股票类

基金零申购费，持有

30

天以上零赎回费，只收

取年化

0.4%~0.6%

的销售服务费”。

C

计划涵盖

的主要是股票类基金， 以往这类基金的费率较

其他基金品种都要高。 此次

C

计划的基金池由

5

月初

8

只扩大至

26

只基金，对投资者的让利

力度可谓非常大。

专家指出广发“

C

计划”首次将销售服务

费的收费模式成功引入到权益类基金， 不仅

丰富了投资者购买基金时的费用支付方式，

并有效降低了中短期投资者的费用支出，同

时也将监管层一直倡导的销售费率差异化落

到实处。

而从美国的经验来看， 截至

2011

年末，

费用最低的

25%

的共同基金所管理的资产规

模约占总规模的

75%

左右， 不收取销售费用

的共同基金规模和占比更是长期维持高增长

态势。 由此看来，销售费率的合理化下调对于

投资者和基金管理人而言实为双赢的计策，

所以从长远而言， 对于投资者也是一个利好

消息。

金融产品本身比较复杂，专业性也比较强，

如何把专业的金融服务变成简单的工具化产

品， 是互联网金融特别是移动金融里面临的挑

战。面对互联网金融

1.0

的晋级，广发基金

C

计

划可谓独辟蹊径。 广发基金互联金融部副总经

理刘文红表示，

C

计划的费率创新实质是把投

顾服务工具化。 广发

C

计划一方面节省了股票

类基金的投资成本， 另一方面让老百姓能以较

低门槛去体验股票类基金的投资。

（杜志鑫）

上交所资管份额转让金额破100亿元

基金子公司专项计划成为转让绝对主力

证券时报记者 朱景锋

进入二季度以来， 上交所挂牌

的基金子公司、 证券公司及基金公

司旗下资管份额转让骤然升温，单

笔上亿甚至突破十亿的成交大单大

量出现， 使得上交所平台资管份额

转让金额快速增加。截至上周五，该

平台已达成转让的资管份额总成交

额突破

100

亿元大关， 基金子公司

专项资产管理计划成为转让的绝对

主力。

根据上交所网站披露的最新

成交信息，截至

6

月

20

日，该平

台累计实现资管份额转让达

162

笔， 合计成交金额近期一举突破

百亿元大关，达到

104.65

亿元，平

均单笔成交金额高达

6460

万元。

从单笔成交金额看，共有

23

笔转

让金额在

1

亿元以上， 目前的成

交之王来自民生加银资管公司旗

下民生保腾

C-2013-075

专项资

产管理计划份额， 该份额于

4

月

24

日以面值转让， 转让份额高达

17.6

亿份， 该笔

17.6

亿元的转让

也创出上交所资管份额转让平台

新的成交纪录， 也是目前唯一的

单笔成交过

10

亿元的资管计划。

根据民生加银资产管理公司

网站披露的信息显示， 民生保腾

C-2013-075

专项资产管理计划于

去年

12

月

19

日成立， 有效期限

为

10

年， 今年

1

月

15

日起该资

管份额在上交所平台转让， 特别

注意的是， 此次只开通机构投资

者的计划份额转出、 受让服务以

及自然人投资者份额转出服务，

尚未开通自然人投资者份额受让

服务。 这也意味着，此次接盘民生

保腾

C-2013-075

专项资产管

理计划

17.6

亿份的资金应该来

自机构投资者。

在民生保腾

C-2013-075

专

项资管计划之后， 中信信诚旗下

京诚

1

号

34

期专项资产管理计

划和金元惠理资产管理公司旗下

中铁珠海诺德专项资产管理计划

优先级份额单笔成交额也分别高

达

9.39

亿和

9

亿元，排名转让额

第二和第三位。 中信信诚旗下京

诚

1

号

26

期专项资管计划份额

和嘉实资本旗下嘉信开元

3

号专

项资管计划份额则分别以

7.99

亿和

5.49

亿元的成交额分列第

四和第五位。 仅这

5

笔成交最多

的转让合计金额便高达

49.47

亿

元， 几乎占了上交所平台资管份

额转让总额的一半。

从已成交的资管份额所属管

理人看， 基金子公司产品毫无疑

问成为绝对主力， 其中又以信诚

基金和中信信托合资子公司中信

信诚旗下产品转让最为活跃，根

据统计， 在

162

笔转让中来自中

信信诚旗下的资管产品达到

65

笔，占比达到四成。

从转让价格看， 绝大部分

转让以面值或者超过面值成

交， 其中成交价最高的来自国

联安

-

朱雀

-

阿尔法

1

号资产管

理计划份额， 成交价达到每百

元面值

114.73

元。

6

月

5

日成

交的中信信诚利嘉集团福清项

目股权投资专项资产管理计划

1

号份额成交价达到每百元面

值

107.54

元。

去年

8

月

19

日，上交所发

布《关于为资产管理计划份额提

供转让服务的通知》，为证券公司、

基金公司、基金子公司等资管机构

发行的资管份额提供转让服务，经

过一段时间的试点之后，今年

4

月

4

日，上交所发布了《上海证券交易

所资产管理计划份额转让业务指

引》的通知，对转让相关业务进行

了进一步规定。 正是从

4

月份起，

该所平台转让持续升温，单笔成交

金额纪录不断刷新。 市场人士认

为， 今年

4

月初上交所修改了资管

份额转让规则， 这对该平台资管份

额转让不断上规模起到了较大的推

动作用。

根据证监会此前发布的信息显

示，截至今年一季度末，基金子公司

合计管理规模高达

1.38

万亿元，不

断增长的规模带来的流动性需求，

成为上交所平台资管份额转让持续

活跃的主要原因。

海富通邵佳民：

看未来企业年金

三大创新方向

海富通基金负责企业年金业务的

投资副总监邵佳民表示，未来企业年

金可能在税收制度、投资范围、专业

受托机构等领域迎来创新发展。

邵佳民表示， 目前年金市场以

大型企业为主， 尤其是经济效益较

好的大型国有企业。 年金市场存在

很多不完善的地方， 不过发展已非

常迅速。他认为主要有两方面原因，

一方面中国补充养老金业务尚处起

步阶段， 另一方面我国人口结构偏

年轻，不像日本等发达国家，老龄化

比较严重，养老金都是以“领”为主，

而我国目前是以“交”为主，集中认

领期可能出现在

10

年以后。

对于企业年金未来的创新发

展，邵佳民表示，首先，国外的创新

经验非常值得借鉴， 如美国推出的

递延纳税年金计划；第二，企业年金

的投资范围可以再进一步扩大；第

三，随着不断地发展，将来很可能出

现更多的专业受托机构。 （方丽）

华商基金再获

“明星基金”五项大奖

6

月

20

日，《证券时报》主办的“中国基金业

明星基金奖”榜单揭晓。华商基金凭借出色的业

绩表现和优秀的资产管理能力，再次摘得“十大

明星基金公司奖”，继

2010

年之后，这是该公司

第二次荣获该奖项。同时，旗下产品华商领先企

业等

4

只基金还分别斩获了各自领域的单项大

奖， 华商基金也因此成为本次评选中荣获奖项

最多的公司之一。

据了解，《证券时报》主办的“明星基金奖”

是业内最权威的奖项之一， 它综合考量了一家

基金公司长期、 短期的业绩水准和为投资人创

造回报的能力， 并已经成为投资者判断基金公

司投研能力和选择基金的重要参考。

据主办方介绍， 基金业绩是上述奖项评选

的重要指标之一。 根据银河证券研究中心的统

计，在

2013

年基金公司股票投资管理能力综合

排行榜中，华商基金在

70

家可比基金公司中拔

得头筹， 评价期间公司管理的

7

只股票型基金

平均股票投资主动管理收益率达到

41.31%

。而

在有完整数据的各类

11

只基金中，有

5

只分别

进入了各类型基金排名前十的行列。 出色的业

绩表现使华商基金成为

2013

年度最亮眼的基

金公司之一。 （姜隆）

南方基金：

寻找结构性机会

南方基金昨日表示， 未来在经

济企稳但质量不高的背景下， 政府

还会持续出台稳增长政策， 进一步

促进经济稳定，因此

A

股整体下行

空间可控， 但

IPO

重启对本来紧平

衡的资金面带来较大不确定性。 控

制系统性风险仍显重要， 在此基础

上，寻找结构性机会才是最佳策略。

受新股申购冻结资金较大的负面影

响，交易所回购利率飙升，部分投资

者选择卖股票筹集打新资金， 市场

下跌较多。 （方丽）

长信基金：

政策托底概率大

2014

年即将过半， 长信双利基

金经理谈洁颖依然对全年经济增长

和政策托底充满信心，预计下半年政

府刺激政策和刺激手段会有所增加。

谈洁颖认为，转型之年，投资机

会更多是在经济稳定的预期下，深度

挖掘通过不断地并购而长大， 最终

成为卓越的成长类公司。 在结构性

行情背景下，对企业商业模式的深度

分析判断， 是把握投资机遇的关键。

如果说

2005~2009

年的市场考验

的是行业轮动的配置能力，

2010~2014

年则拼的是眼光。 （吴昊）

国投瑞银固定收益部总监陈翔凯：

债市慢牛行情远未结束

证券时报记者 李湉湉

央行连续三次定向降准让今

年上半年债市表现超预期，债券基

金收益随之提升。 半年时点将至，

业内对后市判断分歧加大。 国投瑞

银固定收益部总监陈翔凯认为，

“微刺激”带来的企稳基础不牢，偏

弱的宏观经济和整体宽松的资金

面，使债市慢牛行情远未结束。 下

半年将继续优选

AA

、

AA+

信用债

及债性转债。

去年

6

月“钱荒”记忆犹新，陈

翔凯表示，从资金面看，目前货币市

场流动性总体平稳， 银行接受跨季

资金，成本不高，这说明银行间市场

整体不缺钱，去年“钱荒”难以今年

6

月底重现。

虽然目前各项经济指标已显

示经济企稳信号， 但陈翔凯指出

当下经济出现短周期企稳特征主

要缘于政策托底， 宏观经济未来

形势依然相对悲观。 在地产下行

周期与信用风险担忧的背景下，

银行风险偏好的下降惯性很强，

在全面经济刺激政策出台前，低

风险资产收益率下行是长周期

的。可以说，当前经济弱周期环境

利好债券市场基本面。

对于此轮债市牛市，陈翔凯

表示上半年定向降准，宽松程度

超预期，债市行情走得相对快一

些， 下半年慢牛行情仍将延续。

下半年债市整体风险不大，票息

方面相对有吸引力， 从宏观上

讲， 宏观基本面不会有太大转

变，虽然经济出现企稳迹象，但中

长期中国经济下滑态势形成，

CPI

整体比预期低； 从资金面上讲，在

央行的调节下，流动性不会像去年

那么紧，资金成本大幅降低且相对

更平稳； 从货币政策上讲，“微刺

激”是相对偏宽松的，虽然央行认

为是稳健的货币政策，但要“微刺

激”肯定会逐步降准，其实质是结

构性的宽松，他测算，降准加上再

贷款， 上半年释放资金四五千亿

元。 所以，基于上述分析，下半年债

市慢牛行情概率较大。

对于央行是否会进一步宽松，

陈翔凯称，从

4

月下旬到

6

月中旬，

央行的定向降准连续发布三次，范

围从县域农商行、 农合行到非县域

农商行、 农合行再到股份制商业银

行，其频率和范围都超过市场预期，

上半年债市走的步伐比想象要快，

延续这一风格， 下半年定向降准和

降息都有可能，但前提是“微刺激”

效果不明显。

陈翔凯认为， 未来债券市场的

风险主要来自两个方面： 一是外汇

占款回落， 人民币持续贬值影响资

金持续流出， 对债券市场有负面影

响，不过，短期看此类风险并不大。

另外就是政策“微刺激”下，经济大

幅好转，债市基本面彻底改变。

就下半年债券投资而言， 陈翔

凯认为将是票息为王， 票息和杠杆

利差对基金净值贡献会加大， 债性

转债对基金净值的贡献也会加大，

久期对基金净值的贡献会较上半年

减少。

朱景锋/制表 官兵/制图

在中国的白酒行业里，说到真正的

诸般味道谐调，离不开五粮液。 中国白

酒行业最早勾调技术的酝酿，成熟和发

展， 包括今天到了炉火纯青的地步，都

离不开五粮液在多年前的努力。

五粮液的勾调中心隐藏在厂区中

间，是一处花木扶疏的大院子，非常安

静，主要是这里的勾调大师们都习惯于

用舌尖、用滴管、用各种仪器安静地工

作。 勾调中心的优质白酒很多，尤其有

很多调味酒，因此这里空气中飘着浓重

的酒香。

按照中国白酒行业的认知，五粮液

是中国最早在行业内进行勾调的企业，

这种勾调起源于何时何地？

范国琼说，父亲也不是天生的勾调

大师，他属于成立五粮液之后最早的员

工之一， 当时还是前店后厂的格局，买

酒的人们有时候会说，这坛酒不如上坛

酒好，每次买的都不一样。 父亲爱动脑

筋， 他发现把不同的酒扯兑到一起，酒

的风味就发生了奇妙的变化。 其实，这

就成为了最早的勾兑酒，非常朴实。

范玉平发现各坛酒的微妙区别，有

些坛带有泥味，有些带有香味，有些含醛

量高，带有异味。 他带着一些酒样，找到

远在成都的研究机构，发现是酒体中所

含有的微量元素不同，那些细微的差别，

造成了酒与酒的不同；还有些微量物质，

比如醛类，闻起来不好闻，也不是主体

香，但是缺了一点，整个酒就不舒爽。 范

玉平开始做研究，到了

19

世纪

60

年代，

正式开始了勾酒的系列实验。 因为从一

开始就不仅仅局限于感官研究，还有大

量的科学数据做分析，所以五粮液的整

个勾调工作，从开端就非常细致，整个工

作将酒所出产的不同车间、不同批次、不

同窖池的酒都做了统计，甚至相同的窖

池，也对分层取出来的酒做了标记。 因

为不同层出来的酒风味不同，有的爽利，

有的醇厚，有的香浓，这种细微的差别让

范玉平的工作充满了挑战，如何让这些

好的风格显现在五粮液的整体风格中，

并且让风格长期稳定下来， 这不仅仅是

互相勾酒的问题， 还是让各种充满微量

元素的酒充分按照比例融合， 最后能展

现出来的，是一个长期稳定的，能够体现

五粮液整体优势风格的酒样。

这就是中国白酒勾调技术的起源，

绝对不是一般人想象中勾兑香精、 拿劣

质酒冒充好酒的勾兑———而是拿原浆勾

兑原浆， 各种风格有细微差别的原浆最

后变成纯粹的五粮液的感觉。

中国白酒自从勾调技术发明后，酒

的个性和风味更加突出了， 尤其是成为

名酒之后， 要一口能分辨出来每种酒的

独到之处，不能与别的混同。五粮液需要

保证自己的独特风格， 并且符合审评时

候的“香气悠久，味醇厚，入口甘美，入喉

净爽，各味谐调，恰到好处”的独特风格，

必须在保证稳定和平衡上进行勾调。 上

世纪

70

年代，五粮液就已经在这方面很

突出， 并且成为拥有这种独特技术的代

表性企业。

范国琼

20

多岁才从农村进厂。 她

并没有觉得自己一开始便具备了勾调大

师的天赋，作为一名优秀的品酒和调酒

大师，不仅仅要日常生活的规律，不接触

辛辣食物，不化妆，保持身体的敏感度那

么简单，而且还需要丰富的经验来刺激

身体的灵敏度。 而这，来源于刻苦的训

练和水到渠成的顿悟。

刚开始训练的时候， 她觉得自己很

失败， 连度数差几度的两种五粮液都分

不清，差点就放弃了，可是又觉得不能这

样不争气。 她每天品尝五六十种酒，把口

腔弄得很不舒服，吃饭都没有味道，可是

仍要努力去试酒。 正是这样慢慢地有了

经验，悟性也来了。 她先是得了全市比赛

的冠军，后来去参加全省比赛的时候，因

为和很多其它酒企的人在一起参加比

赛， 那时候她才明白自己的责任重

大———不仅仅代表自己， 身后是整个企

业。 她还记得另外的参赛选手又吃辣又

晚睡，好像胜券在握，而她是憋足了一口

劲，结果考试结果还没出来，已经听到专

家们议论，五粮液这次考试最好。

这种成长， 是每个五粮液人的经

历，在几代人的努力下，调味技术越来

越细化，把感官和微量成分变化划分为

几段，在调味中，要迅速找到特点突出，

针对性强的酒，同时认识到，即使是珍

贵的调味道的底窖酒， 也不是越多越

好，而是在错综复杂的微量关系中找到

一条新路。

在范国琼带领的实验室里， 看到大

家取酒都使用量杯、滴管和注射装置，感

觉他们不是在酒企工作， 而是在医院做

严密的科学实验。

虽然勾调是后期工作， 但是做得精

细，也会影响前期。就拿最珍贵的调味酒

生产来说， 开始生产出来的好酒都可以

做调味酒，现在不一样，调味酒有了细致

的区分，有单一味道的调味酒，也有复合

味道的调味酒， 专门的窖池生产出来的

不同层、不同时间的调味酒，还有区别，

要分开摘酒，分开储存。

但是正因为有这种严格的调味酒生

产管理，才有复杂的多层次的调味酒，保

证了五粮液

1963

年获得全国名酒的专

家评语所表达的风味特征没有变化，只

是更加细腻， 五粮液的国家级评酒大师

们还随着时间的进步而进步，运用微机、

色谱进行分析， 能够测出精细到十万分

之一的微量元素的变化， 但是也不放弃

感官体验，两者结合，才使这种名酒质量

有保证。

五粮液拥有大批量的陈年老酒资

源，很老的特等酒，是珍稀资源，可是并

不是滴几滴进去就能提高普通酒的品

质。 他们的观念是，要保证风格最重要，

陈年老酒，放多放少，都是要突出五粮液

的整体性，严格地说，他们是一群现代大

工业中的精细手工生产者， 正是因为他

们这种精细度， 保证了五粮液能够有代

际传承，从不退步。 (CIS)

五粮液之传承：美酒的谐调程度


